
Titel Jahreshauptversammlung - Generalversammlung
Datum: 2017-01-16 Ort / Zeit: Graz, 18:00 – 21:45 Uhr
Anwesende: Bmstr. Ing. Johann Friesacher, Dipl.-Ing. Peter A. Menzel Gabriele Aufinger-

Gmeinböck, Martina Kalkhof; Brigitte Czermak, Alfred Müller, Claudia 
Stuhlhofer-Mayr, Dir. Manfred Kniepeiss 
Weitere 44 Personen; beim Vortrag mehr als 60 Personen

Entschuldigt: - 
Protokollführung: Claudia Stuhlhofer-Mayr
TOP 1
Begrüßung

Johann Friesacher eröffnet um 18:10 Uhr die Generalversammlung und 
begrüßt die anwesenden Eltern.
Die Vorstandsmitglieder und die KassaprüferInnen werden von Johann 
Friesacher vorgestellt.

TOP 2
Grußworte des Direktors

DI Manfred Kniepeiss spricht seinen Dank an den Elternverein aus und er 
bedankt sich für die gute Kooperation. Dank an die anwesenden Eltern und für 
die gute Kooperation. Immer wieder gibt es finanzielle Engpässe die durch den
Elternverein gemildert werden. Durch E-Billing ist es der Schule manchmal 
nicht möglich Dinge zu bestellen oder zu kaufen. Der Elternverein ist da eine 
große Hilfe.
Er spricht das Thema Oberstufenreform an. Die Ortweinschule wird das 
Semestermodell erst mit 1.1.2019 einführen. Es gibt Probleme mit 
„SOKRATES“ (ein Verwaltungsprogramm) und er will aus den Fehlern und 
Anlaufschwierigkeiten der anderen teilnehmenden Schulen diesmal lernen und 
nicht an vorderster Front kämpfen müssen. Das Ministerium bemüht sich 
bereits um Lösungen.
Im Sommersemester stehen Umbauarbeiten an um mehr Platz für die 
Schülerinnen und Schüler zu generieren. Die Verhandlungen sind ab Mai im 
Gange.
Der EV ist wichtig für finanzielle Unterstützungen, da sich viele Schüler nicht 
trauen zu sagen, dass sie sich Sprachreisen oder dergleichen nicht leisten 
können. Mittlerweile sind die Sprachreisen der Ortweinschule vermutlich die 
billigsten im Vergleich mit anderen Schulen. Manche Klassen bitten um Hilfe 
und Unterstützung und dann haben nicht einmal die Hälfte der Eltern den EVs-
beitrag eingezahlt. Er regt an,den EV Beitrag auf 20€ zu erhöhen.
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TOP 3
Tätigkeitsbericht des 
Vorsitzenden

Johann Friesacher stellt kurz den Vorstand vor. Hier sind Menschen am Werk, 
“die es gerne tun“. Was macht den Elternverein aus? Es geht um respektvollen
Umgang, Vertrauen Anerkennung im Sinne unserer Kinder „was 
weiterzubringen“. Die Mitarbeit ist auf die Schuldauer des Kindes beschränkt. 
Er kann laut Statuten noch zwei Jahre bleiben.
Einmal im Quartal gibt es eine erweiterte Vorstandssitzung mit den 
KlassenelternvertreterInnen.

Mitglieder die den Betrag von 15€ bezahlt haben, haben das Recht auf 
Förderungen nach den gestaffelten Einkommens-Kriterien. Er weist speziell auf
die Übernahme der Cambridge-Prüfungsgebühren hin. Letztes Jahr gab es nur 
ein Ansuchen!.
Allein dafür hätte jede Familie ihren geleisteten Beitrag wieder gewonnen.
Grundsätzlich ist die Anzahl der Beiträge immer noch spärlich obwohl schon 
besser als früher.
Johann Friesacher geht auf die im letzten Jahr getätigten Aktivitäten des 
Elternvereins ein:

 Finanzielle und inhaltliche Unterstützung von SchülerInnen
 Förderungen von SchülerInnen
 Förderungen bei Klassenprojekten – „Festival Next Comic“
 Förderung der Cambrigde-Zertifizierung
 MaturantInnenverabschiedungen
 Teilnahme an Schulveranstaltungen
 Finanzierung eines selbstkalibrierenden Monitors
 Engagement im SGA mit 3 Stimmen
 Elternabende der ersten 4 Jahrgänge

(KlassenelternvertreterInnen, Kommunikation)
 Sanierung der Sportanlage
 Organisation der Schulfotoaktion
 Organisation EDU-Card – es gibt Gespräche mit neuem Anbieter
 Behandlung von Anliegen der Eltern
 Mitglied des Kuratoriums und des Krisenstabs

TOP 4
Kassabericht & 
Rechnungsprüfung

Kassier Alfred Müller erläutert den Kassabestand und gibt einen Überblick über
die Einnahmen und Ausgaben der vergangenen Periode.

TOP 5
Entlastung des Vorstands

Das Kassabuch wurde von Martina Kalkhof und Brigitte Czermak im Dezember 
2015 und Jänner 2016 geprüft und für in Ordnung befunden.
Sie stellen den Antrag auf Entlastung des Vorstands hinsichtlich Tätigkeit und 
Budget.
Die Entlastung des Vorstands wird einstimmig angenommen.

TOP 6
Bestellung des 
Wohlkomitees

Dir. Manfred Kniepeiss übernimmt die Leitung der Wahl des neuen Vorstandes.

TOP 7
Neuwahl des Vorstands

Johann Friesacher präsentiert den Wahlvorschlag für den neuen Vorstand:
Obmann: BM Ing. Johann Friesacher
Obmann-Stv.: Dipl.-Ing. Peter A. Menzel
Obmann-Stv.: BM Dipl.-Ing. Hartwig Holweg
Obmann-Stv.: Claus Puchner
Kassier: Alfred Müller
Kassier-Stv.: Max Hofbauer
Schriftführerin: Claudia Stuhlhofer-Mayr
Schriftführerin-Stv.in: Gabriele Aufinger-Gmeinböck
Schriftführerin-Stv.in: Eva Hörmann
Schriftführerin-Stv.in: Gabriele Jaritz
Rechnungsprüfer: Gerhard Gangl
Rechnungsprüferin: Brigitte Czermak

Der Wahlvorschlag wird einstimmig angenommen.
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TOP 8
Allfälliges

Der Antrag auf Erhöhung des EVs-Beitrages auf 20€ wird einstimmig 
angenommen.

Anregung von Brigitte Czermak für die Bereitstellung eines warmen, veganen 
Essens in der Kantine.

Anregung über die Klasseneltern nochmals die Eltern zu ersuchen, die 
Elternvereinsbeiträge einzuzahlen - es sind noch zu wenige nicht dabei.

Anregung für ein besseres Image des Elternvereins zu sorgen: mehr 
Marketing! Weiters kommt der Vorschlag, gleich bei der Schulanmeldung einen
Tisch zur Verfügung zu stellen, um die Eltern zu erreichen und die Möglichkeit 
zu geben, gleich einzuzahlen.

Anregung die Schüler mit einzubinden, wie man die Eltern für den EV 
gewinnen kann. Eventuell eine „Challenge“ mit der Aussicht eines Gewinns für 
die Klassenkasse bei Erfüllung einer 100% Quote der Mitglieder einer Klasse.

Vortrag Ein Mitarbeiter des Bundesamtes für Verfassungsschutz referiert zu 
Radikalisierungsgefahren an Schulen. Über den Vortrag hinaus werden 
intensive Diskussionen geführt.
Claudia Stuhlhofer-Mayr erstellt eine Zusammenfassung dieses Vortrags.

Buffet Buffet des Schulkantinen-Teams

Graz, 2017-02-07, Claudia Stuhlhofer-Mayr (Schriftführerin)
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